
香 港 文 匯 報 訊

（記者 李望賢 深圳

報道）前海管理局
將換帥，現任深圳
寶安區區長張備(上

圖 )將出任局長一
職。坊間消息指，
現任局長鄭宏傑(下

圖)因身體原因或調
任深圳發改委。

據深圳市委常委
會日前發佈的幹部
選拔任用公示，現
任中共深圳市寶安
區委副書記、區人
民政府區長、黨組
書記張備，擬任深
圳 市 政 府 黨 組 成
員，前海深港現代
服務業合作區管理
局（前海灣保稅港
區管理局）局長、
黨組書記。

深圳政協委員金
心異指出，前海第一任局長和第二任局長角色會有
很大不同，第一任的任務主要是填海工程，這也是
挑選原鹽田港集團負責人之一的鄭宏傑出任的兩大
原因之一。第二任將是在規劃、建設、產業、政
策、改革全面開局，「用張備可謂得其人」。
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習近平探漁民 關注南海安全
潭門鎮看望民兵連 讚「你們都是好樣的」

當日下午4時許，前兩天剛從南海捕魚歸來的「瓊瓊
海09045號」深海捕撈船船長盧傳安正和數十名船

員在整理漁網，收拾漁獲。習近平一行乘坐的白色中巴
車沿㠥港口旁的水泥路開到漁港，隨後習近平登上了

「瓊瓊海09045號」漁船，與船上每一位漁民握手，詢問
去南海安不安全、住得怎樣、吃得怎樣等，並與漁民們
合影留念。一問一答，氣氛融洽、熱烈。在現場的人都
感到習主席非常隨和，比他們想像的更平易近人。

平易近人 祝打更多魚打大魚
習近平聽了民兵連的漁民們維護海洋權益的感人事跡

後，誠懇地說：「我很受感動，你們都是好樣的。黨和
政府會進一步關心你們。」他叮囑大家一定要注意出海
安全，祝大家出海打魚順利，打更多的魚，打大魚。

當地居民阿福嫂表示，這幾天聽說了習主席在參加
博鰲論壇，也知道習主席會來潭門看看，但一直沒看
到路上有歡迎橫幅，以為不來了，哪知前日中午聽說
習主席下午過來，她心裡就好激動，想親眼看看電視
上的主席。習主席到潭門時，她和大家一起在自己家
門口鼓掌，手都拍紅了，心裡還挺高興的。

南海作業 8成係潭門漁船

老李在潭門生活了20多年，他原來只給別人吹湖南
老家老一輩革命家的事跡，現在他可以回家鄉給鄉親
們「吹牛」——親眼見到了和藹可親的習主席了。

據了解，中國赴南海作業的漁船80%以上來自潭

門，目前潭門在南沙群島捕撈作業的漁船有160餘艘，
2012年潭門鎮漁民在南海捕撈業產值達4億元。當地漁
民不僅在南海傳統海域從事漁業生產，而且克服各種
艱難險阻，維護㠥自己世世代代打漁的「祖宗地」，彰

顯我國的南海主權，維護祖國領土和領海完整。
潭門港2004年被農業部定為一級漁港，是海南島通往

南沙諸島最近的港口之一，也是西、南、中、東沙群島
作業漁場後勤給養基地和深遠海漁獲的集散銷售基地。

成思危：政府須精兵簡政
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維基密件揭美曾否認釣島屬日

南海艦隊將常態化遠訓 加大強度
香港文匯報訊 （記者 田一涵 北京報道） 南海

艦隊聯合機動編隊即將返回三亞某軍港。編隊指
揮員、南海艦隊司令員蔣偉烈日前表示，將會繼
續常態化地組織遠海對抗訓練。蔣偉烈指，在未
來的遠海對抗訓練中，要進一步加強指揮信息系
統的運用，進一步加大對抗訓練的難度和強度，
進一步檢驗複雜環境下的戰法訓法，進一步探索
在遠離陸岸情報信息支援下組織遠海對抗訓練的
方法，切實提高艦隊部隊基於信息系統的體系作
戰能力。

據了解，自上月19日，由兩棲船塢登陸艦井岡山
艦、導彈驅逐艦蘭州艦、導彈護衛艦玉林艦、衡水
艦4艘海軍艦艇組成的南海艦隊聯合機動編隊開始
戰備巡邏遠海訓練，赴南海、西太平洋等海域進行
指揮所開設、海上機動作戰等科目的訓練。蔣偉烈
指，這次較長時間的遠海訓練，鍛煉了各級指揮員

和參訓部隊，通過一系列「背靠背」對抗演練，檢
驗了主戰兵力超視距遠程精確打擊等戰法。

在遠航期間，蔣偉烈多次向官兵強調中國的版圖
是一把火炬。對此他表示，300多萬平方公里的海
洋國土是中國實現可持續發展、實現中華民族偉大
復興和中國夢的重要組成部分，他要通過不斷強調
中國版圖的「火炬」形象，照亮水兵心中的中國
夢、強軍夢、海洋夢，讓這把「火炬」高擎在國人
心中。

3海監巡釣島 監視取證日船

另據中新網報道，中國海監50、26、66船編隊昨
日在中國釣魚島領海內巡航。期間，中國海監巡航
編隊向日方嚴正聲明釣魚島及其附屬島嶼自古以來
就是中國的固有領土，要求日方船舶立即離開中國
領海，並對日船進行了監視取證。

香港文匯報訊　據中通社報道，維基解密網站前日公

佈了170多萬份美國20世紀七十年代的外交和情報文

件。這些文件中包括電報、情報報告、國會通信。其中

一些文件涉及當年美國政府對釣魚島問題的態度。

從這批文件可以看出當年美國政府對釣魚島問題的

態度。首先，在一份1974年2月5日的電報中，時任國務

卿基辛格專門就美國對釣魚島問題的立場進行了回

覆。電報指出，美國國務院支持美國駐日使館的做

法，避免美國政府牽扯到任何與西沙群島和釣魚島相

關的事務中。

按照《對日和平條約》的規定，美國擁有對釣魚島的

行政權。1972年5月15日，美國將釣魚島的行政權移交

給日本，美國政府沒有增加也沒有減少日本對釣魚島的

其他權利。

另外，在一份1975年4月3日的電報中，美國國務院對

美國海灣石油公司計劃在釣魚島海域鑽井一事回覆了美

國駐日使館，電報稱美國政府強烈建議美國的石油公司

不要在釣魚島爭端海域進行勘探或開採，美國政府並不

認同釣魚島的主權就是日本的，而是認為釣魚島的主權

有爭議。

香港文匯報訊 （記者 章蘿蘭 上海報道） 全國人大常
委會原副委員長、著名經濟學家成思危昨日在復旦大學
管理學院發表演講時指出，政府機關應該適當放權，只
有簡政，方可精兵。

成思危表示，中國曾多次精簡政府機構，但之後往往
又迎來新的膨脹，歸根到底還是政府機關管得太多。他
續指，中國應推動審批制改革，無需政府審批的就不要
再去批，改用核准制或備案制。

此外，成思危亦強調，中國經濟應該擺脫GDP崇拜，
中國GDP「有水分」，「第一類是豆腐渣工程，這類工
程建設中帶來了GDP，但是是有害的、負的，不能起作
用；第二種是無效GDP，即建設的時候有GDP，但是
建成了以後不能再產生了；第三種是過於超前的基礎設
施建設，建成的時候投資很大，建完以後不但沒有回
報，還要依靠政府補貼的。」

成思危以地鐵為例，「現在全國據稱有100多個城市

要建地鐵，每公里地鐵的造價高達5至7億元，建成後賺
不了錢，還得靠政府補貼。」他認為這種「有水分」的
GDP不要也罷，「寧願要沒有水分的7%，也不要有水
分的9%。」

香港文匯報訊　據共同社報道，多名消息人士透
露，日本國際貿易促進協會會長、前眾院議長河野
洋平計劃從14日（周日）起率團對北京進行為期3天
的訪問，其間可能與中國領導人舉行會晤，此事目
前正在進行最後協調。

日方希望同中國國家主席習近平或總理李克強舉行
會談。在當前兩國關係因釣島問題持續對立的情況
下，中國新領導層中誰將出面接見成為各方關注的焦
點。

河野此次訪華正值靖國神社春季例行大祭之前。
中方決定在這段時間接待訪華團或許也有㠥牽制欲
就歷史認識發表新談話的日本首相安倍晉三的意
圖。

據悉，此次日方訪華團成員大部分為日本工商界
人士，除河野之外還有該協會副會長、三菱重工前
社長增田信行，以及沖繩縣副知事高良倉吉和高知
縣前知事橋本大二郎等人。

習近平去年4月曾與河野舉行會談，指出兩國應妥
善處理對方的核心問題和重大問題。

香港文匯

報訊　據中
通社報道，
國務院總理
李克強昨日
在人民大會
堂同澳洲總
理吉拉德舉
行會談，正
式啟動兩國
總理年度定
期 會 晤 機
制。李克強
表示，中方
願與澳方一
道 ， 秉 持

《中澳聯合聲
明》精神，
密切高層交
往，增進戰略互信，建立和充實完善中澳相互信
任、互利共贏的戰略夥伴關係。

會談後，兩國總理出席了雙方在可再生能源、
融資、禁毒、發展援助等領域合作文件簽字儀
式。

中澳簽能源等多項協議

香港文匯報訊 據中通社報道，朝鮮半島局勢
持續緊張，中國和俄羅斯最近都在施加影響力，
敦促緩解朝鮮半島危機。對此，美國8日對中國
和俄羅斯為緩解朝鮮半島緊張局勢所做的努力表
示讚賞。

鑒於朝鮮半島局勢緊張，美國推遲了原定本周
二進行的洲際彈道導彈試射。

與此同時，中國外交部在聲明中稱，中方嚴重
關注朝鮮半島形勢當前不斷緊張升級。稍早時，
中國外交部長王毅與聯合國秘書長潘基文通電話
談及朝鮮危機，稱不允許在中國的家門口生事，
也被認為是對朝鮮施壓。

美讚華力緩半島局勢

香港文匯報訊　據南海網報道，博鰲亞洲論壇
2013年年會規格高、規模大、政要多，創歷屆之
最。年會期間，海南氣溫達32度，時而太陽曝
曬，時而暴雨傾盆。武警海南總隊執勤官兵無論
在地面氣溫高達50度的專機哨位，還是在蚊蟲叮
咬的樹林哨位，都能似椰樹般挺拔屹立，在世界
的「鏡頭」前展示了中國武警的良好形象，吸引
了大批中外記者的聚光燈，受到許多外賓的稱
讚。日本前首相富田康夫，看到哨兵周生歡認真
履責，專門為他送來夜宵，被小周婉言謝絕。

福田康夫送博鰲哨兵夜宵

香港文匯報訊 據法新社報道，有研究顯示，
氣候變化將威脅全球9個主要葡萄酒生產地，法
國波爾多、意大利托斯卡納及美國加州等地的產
量，會在2050年前銳減三分之二。以往不宜栽種
葡萄的中國中部山區及澳洲塔斯馬尼亞，卻因氣
候轉變，成為新的葡萄酒產地。

然而環境防護基金會科學家麗貝卡．肖警告，
若中國把有關地區發展為葡萄園，將危害熊貓等
野生動物。有份撰寫研究的科學家漢納．李希望
中國政府開拓葡萄酒產業的同時，能採取適當措
施保護熊貓棲息地。

華中山區望成葡萄酒新產地

新聞快訊

前海管理局換帥
寶安區區長接棒

香港文匯報訊 （實習記者 張立東 瓊海報道）

與博鰲一水之隔的海南省瓊海市潭門鎮前日下午

熱烈非凡，這個因黃岩島事件聞名的小漁村再次

讓世界矚目，國家主席習近平在結束了博鰲亞洲

論壇2013年年會密集的活動後，專程到潭門漁港

看望海上民兵連。其間，習近平對漁民在南海的

安全問題進行了親切詢問，並與他們合影留念。

這是國家領導人首次到潭門考察。

■潭門港與博鰲僅一灣之隔。 本報記者何玫 攝

■河野洋平（左）去年9月就曾訪華與賈慶林舉行會

談。 資料圖片

■成思危在復旦大學發表演講。 本報記者劉暢 攝

■李克強昨日在北京人民大會堂

東門外廣場為澳洲總理吉拉德舉

行歡迎儀式。 中新社
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■習近平對漁民在南海的安全問題表示關心並與他們親切握手、合影留念。 網上圖片

■兩棲船塢登陸艦井

岡山艦。 新華社


